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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Ordena Congreso auditoría de cumplimiento al saneamiento del Duero  
A la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Congreso del Estado le preocupa el 
cumplimiento de la legalidad en la construcción, equipamiento y puesta en marcha de 
colectores y planta de tratamiento de aguas residuales para el saneamiento del río Duero, 
razón por la que solicitó una auditoría específica en ese sentido. El saneamiento del río 
Duero está incluido en el programa de obras multianuales y está a cargo de la Comisión 
Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) y, aunque no se argumentan los motivos 
los diputados pidieron fiscalizar concretamente las obras realizadas con este fin en los 
municipios de Zamora, Tangancícuaro, Chilchota e Ixtlán. Estas auditorías son adicionales 
e independientes de la instrucción que fue aprobada por el pleno de la 75 Legislatura para 
que la Auditoría Superior de Michoacán realice la revisión del cumplimiento de objetivos, 
metas e indicadores de los programas de gobierno y la evaluación de acuerdo con los ejes 
estratégicos establecidos en el Plan de Desarrollo Integral.  
 
Atoradas reformas para óptima operación del Centro de Justicia para niñez  
Algunas de las herramientas legales para la operación del Centro de Atención y Justicia 
para la Niñez y Adolescencia, están atoradas en el Congreso del Estado, reconoció la 
diputada Daniela de los Santos. Una de estas herramientas es la denuncia que todo 
ciudadano que conozca de abusos en contra de niños o adolescentes está obligado a 
presentar, para lo cual se crea la figura de la denuncia anónima y la sanción para el servidor 
público que no las atienda, la cual fue presentada desde diciembre del 2022. También la 
iniciativa presentada hace ya dos meses para establecer la obligatoriedad de la 
capacitación y certificación que todo servidor público que atienda a niños y adolescentes 
debe tener, para que los servicios estén alineado con los estándares internacionales y 
normativas específicas que buscan elevar la calidad y calidez en la atención a este sector.  
 
Solo 5 diputados michoacanos han pedido licencia; 2 se retractaron  
La mitad de los 40 diputados locales ya tiene asegurada una candidatura y, aunque cinco 
han solicitado licencia para separarse del cargo, solo lo han hecho tres, ya que dos 
decidieron retirarla antes de que sus suplentes fueran llamados a rendir protesta. Dos de 
los que están de licencia son candidatos a diputados federales, el verde ecologista Ernesto 
Núñez y el panista David Cortés, y están haciendo proselitismo desde el 1 de marzo y solo 
una de las aspirantes a presidencias municipales está de licencia, la panista Liz Hernández, 
quien va por la alcaldía de Los Reyes. Las dos diputadas que quieren administrar un 
municipio que solicitaron licencia y se retractaron son la morenista Fernanda Álvarez, quien 
aspiraba a la candidatura por la alcaldía de Jiquilpan, pero no se le hizo, y la experredista 
ahora morenista Mónica Valdez, quien apenas el pasado domingo fue confirmada para 
contender por la presidencia de Zacapu. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Exmorenista Rosy Salinas será candidata de PRI-PAN-PRD a Zitácuaro  
Tras la entrega de la candidatura a Antonio Ixtláhuac Orihuela, Rosa María Salinas Téllez, 
una potente líder de Morena en el Oriente y exafín al grupo de Raúl Morón, será la candidata 
de la alianza PRI-PAN-PRD al gobierno municipal de Zitácuaro. El presidente estatal del 



 
 
 
 

                                                               2 de abril de 2024 
PRD, Octavio Ocampo Córdova, publicó una fotografía en la que aparece junto con los 
dirigentes de PRI-PAN-PRD, Memo Valencia, Cuquita Cabrera y la zitacuarense, conocida 
como Rosy Salinas, y confirmó que será la candidata de la alianza opositora. 
 
Que esté tranquilo Alfonso Martínez, tendrá seguridad: Ramírez Bedolla  
¡No es capaz de brindarse seguridad asimismo!”, dijo categórico y lapidario el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla al alcalde Alfonso Martínez Alcázar. El gobernador respondió al 
cuestionamiento de un reportero sobre la declaración del alcalde capitalino “¡No se siente 
seguro en su propia ciudad, donde gobierna!”, martilló el morenista. Apenas el pasado 
domingo, el alcalde declaraba a los medios que pediría seguridad al Estado, pues Morelia 
registraba el rebote de la inseguridad que priva en Michoacán.  
 
Oficializa PRD a Mario Alberto Martínez como candidato a diputado  
En alianza con el PAN, rumbo a las elecciones del 2 de junio, el PRD oficializó la 
candidatura del médico Mario Alberto Martínez Alcázar para diputado, por el distrito 10 de 
Morelia. Mario Alberto es padre de familia, médico pediatra, hermano del presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, y aunque no tiene una carrera política, el 
PRD observó en él un perfil competitivo por lo que varios actores políticos le han 
manifestado su respaldo para llegar al Congreso de Michoacán.   
 
Más de mil 600 registros reporta el IEM de candidaturas a presidencias municipales 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), ha registrado hasta este lunes un total de mil 635 
registros de candidatos junto con sus planillas a las presidencias municipales, y 86 para 
diputaciones por mayoría relativa, adelantó la consejera, Araceli Gutiérrez Cortés. La 
apertura de los registros para las candidaturas locales en este proceso electoral, arrancó el 
pasado 21 de marzo y concluirá el 4 de abril, para que del 5 al 14 de abril los integrantes 
del IEM puedan hacer las revisiones de los 15 mil expedientes que se entregarán al Instituto.  
 
Pide Bedolla no usar la tragedia humana para hacer política tras asesinato de alcalde 
de Churumuco 
Tras el asesinato del presidente de Churumuco, Guillermo Torres Rojas, en Morelia, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un llamado a no usar la tragedia humana para 
hacer política en estos tiempos electorales. En conferencia de prensa al ser cuestionado 
sobre el tema, el mandatario estatal reiteró el exhorto a los actores políticos a no politizar 
la seguridad en el estado.  
 
No pediremos seguridad personal" reiteran candidatos federales de Morena y PVEM 
Raúl Morón Orozco, candidato al Senado de la República en la segunda fórmula por 
Morena; Carolina Rangel Gracida, candidata morenista por el distrito X federal; y Ernesto 
Núñez Aguilar, candidato al distrito VIII, Morelia, por el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), reiteraron que no estarán solicitando seguridad para el resto de de las campañas 
federales. En rueda de prensa, Morón Orozco enfatizó no tener temor de continuar con sus 
recorridos por Michoacán durante los dos mes de campañas políticas que le restan al 
proceso, toda vez que, criticó al presidente de Morelia y virtual candidato a a reelección, 
Alfonso Martínez Alcázar, luego de que anunciara su solicitud de medidas de seguridad. 
 
Celeste Ascencio: raíces, convicción y lucha por los grupos vulnerables 

https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/muerte-edil-de-churumuco-tras-ataque-en-taquer%C3%ADa-de-morelia-reportan
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De orígenes campesinos, magisteriales e indígenas, Celeste Ascencio Ortega mantiene 
con claridad sus objetivos de luchar por los derechos de los grupos históricamente 
vulnerados, labor que buscará continuar ahora desde la Cámara de Senadores. Celeste 
creció entre las matas de maíz en Paracho, aprendiendo de sus abuelos a sembrar 
diferentes granos; con orígenes purépechas y magisteriales, es gracias a su padre y su 
madre -ambos docentes- en donde comienza a involucrarse en movimientos políticos de 
forma indirecta, hasta que su madre, Teresa, acepta ser parte de Morena. 
 
¡La Carta Fuerte Morenista! Giulianna Bugarini Va A Recuperar Distrito 11 En Morelia 
La tarde de este domingo, el partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), compartió a través de sus redes sociales la segunda ronda de candidatos a 
diputados en Michoacán, que contenderán en el proceso local, donde destacó el nombre 
de la moreliana, Giulianna Bugarini Torres, quien será la “carta fuerte” de la coalición 
“Juntos Sigamos Haciendo Historia”, conformado por Morena, el Partido Verde y el Partido 
del Trabajo, para recuperar el distrito 11 de Morelia. La abanderada de Morena, el Partido 
Verde y el PT, se dijo preparada para asumir la responsabilidad que implica ser la voz de 
las y los morelianos en el Congreso del Estado de Michoacán, así como también una 
inmensa determinación y compromiso para trabajar incansablemente en favor del bienestar. 
 
Reconocer los derechos de la tierra será prioridad para Araceli Saucedo 
El conocer los derechos de la tierra, la naturaleza y desarrollo sustentable ¡será una 
prioridad!, pues no podemos seguir postergando las responsabilidades del Estado 
Mexicano para con nuestro medio ambiente, recalcó la candidata al Senado de la República 
por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli Saucedo Reyes. La candidata 
recalcó el apremio que existe en nuestro país y estados como Michoacán, de 
instrumentan acciones urgentes y eficaces para el desarrollo sustentable, amigable con el 
medioambiente, que cuide los recursos naturales para las futuras generaciones, sean 
respetuosos de los derechos de la naturaleza y procuren la conservación del agua y 
la biodiversidad de los ecosistemas existentes. 
 
Ernesto Núñez, critica a Alfonso Martínez por pedir seguridad para su reelección 
El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, criticó 
las declaraciones del alcalde de Morella, Alfonso Martínez Alcázar, quien confirmó que 
pedirá protección y seguridad para hacer campaña en la ciudad. Ante lo mencionado por 
Martínez Alcázar este domingo después de hacer su registro ante el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), el también candidato a diputado federal por el distrito 8 de Morelia. 
 
Ciudadanos, cansados de los mismos políticos de siempre»: Gisela Vázquez 
Al registrarse de manera formal ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) como 
candidata del partido Tiempo por México a la presidencia municipal de Morelia, Gisela 
Vazquez Alanís, aseguró que los ciudadanos ya están cansados de los políticos de siempre 
y ofreció impulsar un cambio que dignifique el ejercicio de la política y otorgue a los 
morelianos lo que se merecen. Flanqueada por la dirigencia estatal partidista, por 
centenares de ciudadanos y candidatas a diputadas locales por Morelia, así como de 
aspirantes a alcaldías de otras regiones de la entidad, Gisela Vázquez, dijo que ha llegado 
el tiempo de los jóvenes y las mujeres para abonar en la construcción de un mejor 
Michoacán.  
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Ridículo pensar que se pedirá apoyo a la policía del estado: Yankel Benítez. 
El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, descartó que el Alcalde 
vaya a solicitar apoyo de la policía estatal durante el actual proceso electoral. En entrevista. 
destacó que la policía del gobernador Bedolla no es confiable; es corrupta, ratera y asesina. 
Primero deben limpiarla porque no se puede confiar en una corporación que tiene 
elementos que roban, extorsionan, atropellan y matan. Yankel Benítez, recordó el caso 
documentado de policías de la Guardia Civil, asaltando y atropellando a un joven en Morelia, 
al que le pasaron por encima con su camioneta y lo dejaron abandonado a su suerte. 
 
Daniela De Los Santos Torres, Candidata del PRI, Aboga por la No Violencia en el 
Proceso Electoral de Morelia 
La candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Diputación Local por el 
Distrito 17 de Morelia, Daniela De Los Santos Torres, formalizó su registro ante el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), marcando el inicio de su participación en el próximo proceso 
electoral. En un acto simbólico y significativo, De Los Santos hizo entrega de un cuadro 
alusivo a la paz, la unidad y la democracia de los partidos políticos, del artista Toño Bárcena, 
como un gesto emblemático de su compromiso con la concordia y la colaboración entre las 
fuerzas políticas.  
 
La vocación de servicio de «Neto» Núñez ha sido reconocida por los morelianos. 
A un mes de iniciar el periodo proselitista rumbo a las elecciones del próximo 2 de junio, 
Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación federal, ha recorrido calles y colonias del 
Distrito 8, donde la ciudadanía reconoce su labor y trayectoria. El abanderado del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), Morena y Partido del Trabajo (PT) se mantiene en 
constante diálogo con la ciudadanía y los habitantes del distrito al que busca representar 
en el Congreso de la Unión, de quienes ha escuchado sus inquietudes y demandas.  
 
Combate a inseguridad, con continuidad de estrategia de AMLO e implementación de 
propuestas de Sheinbaum: Morón 
El candidato al Senado por la Coalición Seguimos Haciendo Historia, Raúl Morón Orozco, 
explicó que para el combate a la inseguridad que se sufre en el país y en la entidad, entre 
sus propuestas está la continuidad de la estrategia del presidente López Obrador de ataque 
a las causas y la aplicación de las propuestas de la candidata a la presidencia Claudia 
Sheinbaum Pardo. «Lamentamos lo sucedido y nos indigna mucho, pero sí hay estrategia 
y la estamos afinando para acercarla a la doctora, lo que hizo en la Ciudad de México es 
espectacular, pues redujo en un 60 por ciento los delitos de alto impacto, además hay que 
confiar en los procesos, hay que profundizar lo que hizo el presidente López Obrador», dijo.  
 
Los problemas de seguridad no se politizan, se atienden: Torres Piña 
La crisis de seguridad que enfrenta Morelia se podría contener si el gobierno de Alfonso 
Martínez Alcázar accediera a trabajar de manera conjunta con los gobiernos federal y 
estatal, afirmó el coordinador de la 4T en la capital, Carlos Torres Piña, quien lamentó que 
el alcalde emanado del PAN esté politizando esta situación repartiendo culpas por el trabajo 
que no se está haciendo en su administración. Torres Piña denotó preocupación por la 
indiferencia que dijo encontrar en el gobierno de Martínez Alcázar, quien, condenó: 
“antepone su necedad de relegirse por encima del bienestar y la seguridad de las y los 
morelianos”. 
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PAN y PRD solicitan que Policía Morelia, continúe brindando seguridad a Alfonso 
Martínez 
Ante el clima de inseguridad que prevalece en Michoacán, donde 2 precandidatos a cargos 
de elección popular fueron asesinados y más de treinta se han retirado por amenazas 
directas e indirectas, el PAN y PRD solicitaron al IEM, a través de sus representantes 
legales una solicitud para que durante el actual proceso electoral el alcalde de la capital 
continúe recibiendo seguridad de la Policía Morelia. La violencia en el estado está 
desbordada y registra asesinatos, secuestros privaciones ilegales de la libertad, amenazas 
y ejecuciones, entre ellas la perpetrada en contra de la Comisario de la Guardia Civil y sus 
2 escoltas ocurrida en Pátzcuaro, de ahí el motivo de dicho planteamiento.  
 
Alfonso Martínez admite fracaso en seguridad; pedirá protección al estado: 
Morena Michoacán 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que el edil 
capitalino aceptó su incapacidad de garantizar seguridad en el municipio y darle tranquilidad 
a sus habitantes, por eso pedirá protección al gobierno del estado durante su campaña en 
busca de la reelección. “El cinismo de Alfonso Martínez no tiene límite, 
se la ha pasado criticando la estrategia de seguridad del Gobierno de Michoacán y del 
Gobierno Federal, pero ahora que hará campaña en el municipio que gobierna pedirá 
protección a estos órdenes de gobierno, esto refleja que solamente utiliza el tema de 
seguridad para sacar provecho electoral”, expresó Celis Silva.  
 
Grave error permitir candidatura de Silvano Aureoles pese a inhabilitación: Ramírez 
Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, calificó como "un grave error" la 
decisión del Tribunal Federal Electoral Regional de Toluca, sobre que sí existe 
inhabilitación para el ex mandatario, Silvano Aureoles Conejo, pero que no impide que 
pueda participar en las elecciones. "El propio Tribunal ratifica la inhabilitación, dice que sí, 
que está inhabilitado, pero que eso no es motivo para que no pueda participar en la 
elección, a mí se me hace un error grave", dijo esta mañana en conferencia de prensa. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Prevé Ramírez Bedolla reducción en un 50% los homicidios en Michoacán  
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que Michoacán es la entidad con mayor 
reducción homicidios en el país y anticipó que para los próximos meses, el Estado podrá 
ver una baja hasta en un 50 por ciento en ese delito. En conferencia de prensa, el 
mandatario dijo que junto a la Fiscalía y a las fuerzas federales, hay un buena proyección 
para  bajar el indicador. Si seguimos el mismo paso y ritmo que traemos, en meses 
lograremos reducir en un 50 por ciento los homicidios, subrayó.   
 
Además de brigadas físicas también se están tomando acciones legales y 
administrativas para combatir incendios forestales 
Como complemento a las brigadas de combate de incendio forestal, Rosendo Caro director 
de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM), aclaró cuáles son las acciones legales y 
administrativas que están llevando a cabo en conjunto con distintas instituciones. Desde el 
2022 se presentaron 80 denuncias criminales ante la Fiscalía General del Estado en 
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aquellos predios siniestrados, al ser considerados como intencionales, para el caso del 
2023 se integraron 44 denuncias más por daños ambientales que se remitieron nuevamente 
a la FGE, para el 2024 ya se cuentan con 15 drones que facilitan y agilizan la elaboración 
y presentación de denuncias.  
 
Más de 200 amparos en revisión contra la Ley de Movilidad 
Hay todavía en revisión un total de 260 amparos ante el Tribunal Colegiado del Poder 
Judicial de la Federación en contra de la Ley de Movilidad y Segurida Vial del estado, 
confirmó el líder transportista, José Trinidad Martínez Pasalagua. En entrevista, el dirigente 
de la Comisión Reguladora del Transporte (CRT), aseguró que todavía estos amparos 
están activos y en revisión por los magistrados, sobre la Ley de Movilidad que los 
trabajadores del volante calificaron como arbitraria y que afecta sus intereses. 
 
Bedolla: Michoacán Está Mejor Que Antes Gracias A La Estrategia De Seguridad 
“¡Claro que está funcionando!”, expresó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, respecto a la estrategia de seguridad implementada en lo que va de su 
administración. Durante la conferencia de prensa realizada esta mañana, apuntó que el 
gobierno anterior tenía un promedio de 240 a 270 homicidios al mes, lo que actualmente se 
tiene una disminución en este delito, por lo que se registran de 130 a 140 actos de este tipo 
en el mismo periodo.  
 
Ocupación hotelera en Semana Santa, de 63% en Michoacán: Sectur 
Durante la primer semana del periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, en la entidad 
se registró un promedio de ocupación hotelera del 63 por ciento sólo durante la Semana 
Mayor, indicó el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Roberto Monroy García. En 
conferencia de prensa, el funcionario estatal compartió que sólo durante el 23 al 31 de 
marzo se tuvo una afluencia turística de 439 mil personas y 
una derrama económica de 650 millones 98 mil pesos, en dicho periodo. 
 
Este 2024 se han reportado 4,270 hectáreas afectadas por incendios forestales 
Rosendo Caro, director de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM), indicó cuáles son 
los equipamientos e infraestructura de combate contra el fuego de incendios forestales que 
ha azotado el estado por esta temporada de calor Cuestan primeramente dos helicópteros 
de la dirección de servicios aéreos de la Secretaría de Seguridad Pública que realiza 
recorridos aéreos de reconocimiento, transporte de equipo, traslado de brigadistas, 
aplicación de descarga de agua pero el mismo Rosendo Caro comenta que tiene alcances 
limitados de la operación del equipo aéreo por las normas de tránsito aéreo y limitaciones 
de seguridad. 
 
Para brindar una atención eficaz se capacitan operadores del 911 
Para brindar una atención cálida y eficaz a la población que se encuentra en una 
emergencia y llama al 911, agentes operadores se actualizarán durante cuatro semanas en 
atención y desarrollo humano aplicable a la operatividad. En las jornadas de capacitación, 
el personal del centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec), también se formarán 
en comunicación asertiva, modelos y protocolos de operación, atención y contacto humano, 
así como en la atención de los diferentes tipos de violencia contra la mujer, niñas, niños y 
adolescentes, además en filosofía institucional y asistencial.  
 

https://sectur.michoacan.gob.mx/
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EMERGENCIA En El Zoológico De Morelia: Ooapas Lo Inundó Con Aguas Negras 
Literalmente, sin decir «¡agua va!», el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento [Ooapas] inundó al Zoológico de Morelia con aguas negras, residuales 
durante la madrugada de este lunes, provocando un estado de alarma, pues dicho líquido 
llegó a jaulas de varios animales. De hecho, los felinos están guardados sin poder salir ni 
hacer su rutina cotidiana, dado que las aguas negras inundaron sus aposentos, así como 
diversas zonas del Parque Zoológico Benito Juárez, al sur de la capital michoacana. 
 
Inundación del Zoológico responsabilidad del Gobierno Estatal 
Falsas y tendenciosas, así calificó el director del OOAPAS, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, 
las declaraciones del director del Parque Zoológico Benito Juárez, ya que pretende 
responsabilizar al organismo operador de una fuga de agua en el interior de este recinto y 
cuyo problema fue derivado por el propio funcionario estatal. Como contexto, explicó que el 
canal pluvial que atraviesa las instalaciones del Zoológico contiene agua que es 
monitoreada regularmente desde la zona de Santa María por el Departamento de Calidad 
del Agua del OOAPAS, pese que la Comisión Nacional del Agua es la responsable de vigilar 
las condiciones de este canal, y la administración del Parque, debe darle mantenimiento al 
tramo del canal que cruza sus instalaciones para mantenerlo libre de obstrucciones. 
 
Instalarán comité para evitar que aguacateros extraigan agua del Lago de Pátzcuaro 
El Gobierno de Michoacán instalará un Comité Interinstitucional en Defensa del Lago de 
Pátzcuaro y desde la semana pasada realiza un operativo para evitar la sustracción ilegal 
del agua. Se instalará el próximo miércoles, estará encabezado por la Secretaría de 
Gobierno e integrado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas (CEAC), la 
Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Comisión de Pesca (Compesca) y los 
ayuntamientos de Pátzcuaro, Quiroga, Tzintzuntzan y Erongarícuaro. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Al menos cuatro zonas de Michoacán con fugas de cerebros por inseguridad y malas 
condiciones de vida: AIEMAC 
El presidente de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán A.C (AIEMAC), 
Carlos Enríquez Barajas señaló que se ha detectado que al menos cuatro zonas de la 
entidad, presentan una “fuga de cerebros”, en donde los jóvenes prefieren emigrar a otros 
estados debido a que presentan malas condiciones de vida y problemas de inseguridad. El 
empresario determinó que Uruapan, Lázaro Cárdenas, Zacapu y Zitácuaro son los 
municipios en donde los jóvenes que egresan de las universidad, deben salir de sus zonas 
para poder de desarrollarse en su vida personal y familiar, por lo que agregó que las 
condiciones de desarrollo no son las optimas en dichos lugares.  
 
Este martes, realizarán caminata por el Día Mundial del Autismo en el Centro de 
Morelia 
En conmemoración del Día Mundial del Autismo, se llevará a cabo una caminata este 
martes 2 de abril en el Centro Histórico de Morelia. La marcha iniciará a las 18:00 horas 
desde la fuente de Las Tarascas, recorriendo la avenida Francisco I. Madero para culminar 
frente a la Catedral de Morelia. La caminata tiene el objetivo de concientizar sobre esta 
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condición y promover la inclusión de las personas con autismo en la sociedad. La 
convocatoria, difundida en redes sociales, hace un llamado a eliminar los prejuicios, 
estereotipos y la discriminación hacia las personas con discapacidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Obtiene una nueva acreditación internacional la UMSNH 
El Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería (CACEI) ha notificado a la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) que el Programa de 
Ingeniería Química cumple con estándares internacional de calidad educativa, anunció la 
rectora Yarabí Ávila González, tras reconocer el esfuerzo que invirtió toda la comunidad 
universitaria para seguir avanzando con pasos firmes para colocar a la institución en los 
rankings nacionales y mundiales. “La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
se congratula por contar con otro programa educativo reconocido por los estándares 
internacionales de calidad, lo que refleja el compromiso de sus profesores, profesoras, 
directivos y estudiantes de participar en un programa de estudios que sea un referente y la 
carta de presentación de nuestra comunidad, reafirmando con esto, que somos una 
institución que trabaja todos los días cumpliendo con los parámetros y las normas”, resaltó 
Ávila González.  
 
Firman convenio UMSNH y AIEMAC para impulsar desarrollo educativo y laboral 
Esta mañana, la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (AIEMAC) y la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) firmaron un convenio de 
colaboración con el objetivo de diseñar programas que fomenten 
el desarrollo educativo y académico de los estudiantes, con un enfoque especial en la 
preparación para el mercado laboral en el ámbito de la construcción en el estado. Carlos 
Alberto Enriquez Barajas, presidente de la AIEMAC, destacó que Michoacán ofrece 
condiciones laborales favorables para los estudiantes egresados, pero subrayó la 
importancia de fortalecer la preparación en estructuras de programas educativos para 
asegurar la adecuación a las necesidades del mercado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Reconoce síntomas de la hipertensión arterial para evitar complicaciones  
La hipertensión arterial es una enfermedad crónica que sin tratamiento puede ocasionar 
problemas renales, accidentes cerebrovasculares e infartos, por ello la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) llama a la población mayor de 20 años a realizarse revisiones médicas 
constantes para detectarla a tiempo. En un comunicado se informó que las etapas 
tempranas este padecimiento no produce síntomas, pero conforme avanza, se manifiesta 
con dolores intensos de cabeza, sangrados nasales, visión borrosa, sensación de falta de 
aire, zumbidos en los oídos y cambios en la visión.  
 
Por ondas de calor, emiten recomendaciones para evitar enfermedades 
gastrointestinales 



 
 
 
 

                                                               2 de abril de 2024 
Ante los pronósticos de que en este año se tendrán cinco olas de 
calor y altas temperaturas, el jefe del departamento de Epidemiología de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), Fabio Silahua Silva, recomendó a la población un manejo 
adecuado de los alimentos, principalmente de los perecederos, para 
evitar enfermedades gastrointestinales. Al respecto, el doctor explicó que la ciudadanía 
debe tener cuidado con alimentos como el jitomate, cebollas, salsas en crudo, pescados y 
mariscos, debido a que son más propensos a que se puedan infectar. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Delincuentes abandonan cadáver baleado y con narcomensaje, en Uruapan 
El cadáver con huellas de tortura e impactos de proyectil de arma de fuego de un hombre, 
fue abandonado junto con un narcomensaje a un costado del puente de la colonia Santa 
Rosa, sobre el camino que conduce a San Marcos y El Sabino, al oriente de la ciudad de 
Uruapan. Sobre el hecho de violencia se pudo conocer que, durante los primeros minutos 
de este lunes, algunos automovilistas observaron el cuerpo inerte, por lo que de inmediato 
notificaron a las corporaciones de seguridad.  
 
¡Qué lista! Mujer cobraba extorsión en falsa caseta sobre carretera de Michoacán 
Blanca “N”, una mujer en Michoacán, ha sido detenida y enfrenta cargos por extorsionar a 
transportistas. Según la policía local, fue capturada en un lugar que servía como punto de 
extorsión en la carretera Tepalcatepec–Apatzingán, específicamente en San Juan de Los 
Plátanos. La detención tuvo lugar el 22 de marzo de 2024, como resultado de una denuncia 
sobre extorsión a transportistas en un lugar conocido como “La Pasadita”, utilizado como 
punto de cobro. La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo una orden de 
cateo que condujo a la captura de Blanca “N”.  
 
Hombre es ejecutado en la colonia Satélite de Apatzingán; ya fue identificado 
Durante los primeros minutos de este lunes, un hombre fue ejecutado a balazos en la vía 
pública de la colonia Satélite, de Apatzingán. Los homicidas una vez cometido el crimen se 
dieron a la fuga con rumbo incierto. La agresión armada fue reportada sobre la Calle José 
María Tafolla, donde la víctima fue sorprendida por delincuentes armados que le dispararon 
en repetidas ocasiones, situación que fue reportada al número de emergencias.  
 
Automovilista es asesinado a tiros en la antigua carretera a Pátzcuaro 
Un automovilista fue ultimado a balazos y con su vehículo se salió de la antigua carretera 
a Pátzcuaro y quedó dentro del Centro Turístico La Presa, a la orilla de la Presa de Cointzio, 
municipio de Morelia. El hecho sucedió la tarde de este lunes y unas personas reportaron 
la situación al número de emergencias 911, después acudieron patrulleros de la Guardia 
Civil, quienes apoyados por paramédicos confirmaron el deceso del individuo, entonces 
acordonaron el área. 


